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Editorial 

La protección del 
tranque La Luz 
Con el apoyo de vecinos, el municipio de 

Valparaíso ingresó al MMA la petición para 

declarar humedal urbano a este sector. 

ras realizar un largo trabajo con veci- 

nos del sector, el municipio de Valpa- 

raíso presentó al Ministerio del Medio 

Ambiente (MMA) la petición formal pa- 
ra declarar como humedal urbano al 

tranque La Luz de Placilla de Peñuelas. Entre los ar- 

gumentos reunidos por los equipos municipales 

destacan el hecho de que el sector tiene suelo hídri- 

co, cuerpo de agua y vegetación hidrógica, tres ca- 
racterísticas formales que se exigen para definir 
que un espacio cumple con las condiciones deser 

un humedal urbano. Como el tranque La Luz cum- 

ple dichos requerimientos, el alcalde Jorge Sharp y 

su equipo confían en que el proceso que lleve ade- 

lante el MMA permita otorgar al polígono en torno a 
dicha laguna la protección especial que requiere 
dado su alto valor ecológico, como un espacio que 

alberga vida, biodiversidad y, además, la salud de 

las personas. 

Para materializarse, la declaración debe seguir un 

proceso que tomará varios factores en cuenta. Pri- 
mero son los 15 días que demora el análisis de admi- 

sibilidad, periodo en el cual el ministerio revisa que 

la petición cumpla formalmente con las exigencias 

previstas en el reglamento de la Ley de Humedales. 

Una vez admitida, se da paso a la etapa de análisis 

técnico, que incluye visitas a terreno y reuniones 

con distintos actores del ámbito público y privado. 

En esta parte del proceso resulta fundamental que 

el Ministerio dé oportunidad de argumentar atodos 

los actores vinculados al sector del tranque, cuyo 

uso en los últimos años ha transitado desde el de- 
portivo -como sede del canotaje, el mismo que 

otorgó varias medallas panamericanas- hacia el 

abastecimiento de agua, debido al periodo de se- 

quía extrema que vivió la Región hasta el invierno 

de 2023. La declaración de humedales es una forma 
de proteger espacios de biodiversidad, pero tam- 
bién pueden servir como obstáculos al desarrollo 

de actividades y avances en otros ámbitos igual de 

importantes para el quehacer de la ciudad, incluso 

la Región. Por ello, mientras mayor participación 

alcance este tipo de procesos, mayor aceptación 
tendrá la decisión que se adopte en todos los ámbi- 

tos de la comunidad que se ve afectada. 

Columna Patricio Young Moreau 
Asistentesocial, magíster en Ciencias del Desarrollo 

Partió el Festival de Viña 2025 

ra, Mega ha realizado el lanzamiento del próximo Festival. 
Unmerecido nombramiento para una gran periodista y con- 

ductora de televisión, muy valorada y reconocida en el medio y el 
público nacional 

Es importante recordar que Megavisión fue hace 31 años el pri- 
mercanal en adjudicarse la transmisión del Festival después deter- 
minar conelcanal de entonces, TVN, que venía transmitiéndolo por 
años. En otra columna, hace un tiempo atrás, conté “La otra histo- 

riadel Festival” que me correspondió vivir y participarjuntoalalcal- 
dedeentonces, Rodrigo González. 

Megavisiónvino apoyado por el gran canal mexicano Televisa y, 
porlomismo,con una gran cantidad de artistas, de primernivel, que 
tenían esa procedencia o vínculos con esecanal. Entre ellos vino el 
gran Plácido Domingo, en sumejormomento, que dejó unatremen- 
da estela en su paso por Viña. 

Enmomentos que dicho canal vuelve a asumir la transmisión del 
Festivaljuntoa Bizarro Producciones, valela pena hacer presente al- 
gunos desus logros, quesin duda son una esperanza para que el Fes- 
tivalde Viñasea necesariamenterenovadoe inicieunanueva etapa. 

Lo primero, al serel primer canallicitado, generó muchas du- 
das eincertidumbres; sin embargo, conel tiempose fueconsolidan- 
doy demostró que podía hacerlo mejor de lo que venía haciendo 
TVN y generar recursos para el municipio y la ciudad que hasta en- 
tonces, por el contrario, debía cancelarle al canal nacional del or- 

C ona designación de Karen Doggenweiler como conducto- 

  

   

den delos200 millones de pesos. 
Segundo, fue un canal que comprendió acabalidad que el Fest 

val de Viña sólo tenía razón de ser en la medida que efectivamente 

se promovierala ciudad, razón no comprendidapor TVN, quelo lle- 
vó a la pérdida de la transmisión. Es asícomo se generó el eslogan 
“Viña de Marsale al mundo enalas del Festival”. Sinduda, unacier- 
toque de alguna manera ha permanecidoen eltiempo. 

Tercero, en ese entoncesse trabajaba con la identidad “Viña en- 
canta”, porlo tanto, había material publicitario preparado y decali- 
dad para cumplir con!a función señalada. 

Esimportante que estas coordenadas no se pierdan y en esta 
nueva etapa se logre esa perfecta integración Festival-ciudad. Eso. 
exigetrabajar una identidad de marca clara y definida parala ciudad, 
detal manera que pueda quedar en la mente de los perceptores. Ca- 
beseñalar que sólo mencionándola o limitándose a presentar imá- 
genes de la ciudad no selogra el resultado esperado. Es preciso un 
trabajo serio del municipio para generar esa identidad junto al ma- 
teria requerido por el canal, porque es un error pensar que este 
podrálograr porsí mismo. 

Vale la pena señalar que los canales cuando necesitan desarro- 
llar campañas parasus programas o para trabajar la identidad mis- 
madelcanal, recurrena empresas publicitarias, como fueelcaso de 
Viña Encanta. Esperamos y anhelamos quela alianzaactual del mu- 
nicipio con Mega sea tan fecunda como entonces, para el bien de 
nuestra querida ciudad y dela proyección del Festival en eltiempo. 
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Q Frases 
“No tengo intercambios de WhatsApp 
con Luis Hermosilla, no tengo su 

teléfono. Él me menciona en un 
mensaje que envía a otra persona”. 

Álvaro Elizalde 
Ministro secretario general de la Presidencia 

O 
Nuestro archivo 

150 años |6 deseptiembre de 1874 

Buques argentinos no son tan temibles 

Undiario argentino, refiriéndose auna carta de Londres, dice quelas 
dosnavesargentinas, “Río dela Plata” y “Andes”, quesehan pintado 
como dos formidables blindados, “apenasson capaces de responder 
alanavegación fluvial”, esdecir, en ríos. Seagrega en la publicación 
trasandina “que ya está concluidala construcción de uno de losgran- 
des blindados brasileños, que hansido encargadosa Francia. 
  

100 años | 6 de septiembre de 1924 

¿Cuál es el carácter del nuevo gabinete? 

Sobreelnuevo gabinete, S.E. Arturo Alessandridijo: “Soninfundadas 
lasafirmacionesquese hacenen elordenaqueelactual gabinetesea 
dealguna liación política. El Ministerionoes de Alianza Liberalni de 
Unión Nacional: es de administración presidencial, formado por el 
Presidente de la República, enejercicio de susfacultades, quien ha pe- 
didolacooperación de 6 hombresalejados delas luchas partidistas”. 

  

  

50 años|6 deseptiembre de1974 

50 millones de dólares para economía chilena 

WASHINGTON, 6 (AP). Chile recibió hoy un crédito de 50 millones 

de dólares para afianzar su balanza de pagos quese ha visto debil 
tadaporel costo del petróleo. La operación forma parte delos3.400 
millones de dólares que productores entregaron al Fondo Moneta- 
rio Internacional para asistir países en vías de desarrollo quese ha- 
llan afectados por la crisis energética. 
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